
Сбор мнений граждан
Уважаемые граждане!

В  соответствии  со  ст.20  Закона  Республики  Беларусь  от
16.11.2010 №190-3 «О наименованиях географических объектов» и
в целях присвоения наименования составной части п. Цагельня —
улицы  в  районе  Станции  Уть  Прибытковский   сельский  Совет
депутатов  предлагает  присвоить  наименование  улицы  —  вуліца
Станцыйная (улица Станционная).

Сбор  мнений  граждан  по  данному  вопросу  осуществляется  до
01.04.2025 г. по адресу: агрогородок Прибытки, ул.Ленина В.И.,
д. 68, электронный адрес: pribytselisp@gomelisp.gov.by.

Справочно: наименования географических объектов осуществляется
в соответствии с требованиями Закона Республики Беларусь от
16.11.2010г.  №  190-3  «О  наименованиях  географических
объектов». В Республике Беларусь наименования географическим
объектам  присваиваются  на  белорусском  языке,  с  которого
способом транслитерации передаются на русский язык.

В Беларуси утверждены нормы и
правила  по  обеспечению
ядерной  и  радиационной
безопасности
В Беларуси утверждены нормы и правила по обеспечению ядерной и
радиационной  безопасности  «Обеспечение  безопасности  при
обращении с жидкими радиоактивными отходами». Соответствующее
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постановление Министерства по чрезвычайным ситуациям №6 от 25
января  2025  года  официально  опубликовано  на  Национальном
правовом интернет-портале, сообщает БЕЛТА.

Документ устанавливает требования к безопасному использованию
атомной энергии и источников ионизирующего излучения, включая
требования к обеспечению безопасности при сборе, сортировке
(разделении) по классам радиационной опасности, переработке и
хранении жидких радиоактивных отходов.

Правила  распространяются  на  жидкие  радиоактивные  отходы,
образующиеся  в  результате  использования  источников
ионизирующего  излучения  на  объектах  использования  атомной
энергии  и  радиационных  объектах,  в  виде  органических  и
неорганических жидкостей, ионообменных смол, кубового остатка,
пульп,  шламов.  При  этом  они  не  распространяются  на
отработавшее  ядерное  топливо,  ядерные  материалы  и  отходы
производства с повышенным содержанием природных радионуклидов,
образующиеся  при  осуществлении  деятельности  по  добыче  и
переработке минерального и органического сырья.

Постановление вступает после его официального опубликования.

 

Лукашенко  подписал  закон  об
изменении  кодексов  по
вопросам  уголовной
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ответственности
Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  17  февраля  подписал
закон  «Об  изменении  кодексов  по  вопросам  уголовной
ответственности»,  которым  комплексно  совершенствуется
уголовное и уголовно-процессуальное законодательство. Об этом
БЕЛТА сообщили в пресс-службе главы государства.

В соответствии с документом пересмотрены санкции 97 составов
преступлений.  Из  них  65  составов  дополнены  альтернативными
более  мягкими  видами  наказаний  (24  состава  до  настоящего
времени содержали лишение свободы как единственно возможное
наказание). Еще 32 состава изменены в части размера наказаний.

Устанавливается, что впервые совершившим нетяжкие преступления
женщинам и одиноким мужчинам, воспитывающим детей в возрасте
до 14 лет, а также несовершеннолетним и инвалидам I группы
лишение  свободы  не  назначается.  Однако  за  экстремизм  и
насильственные  преступления  данные  правила  применяться  не
будут.

Уголовные  дела  о  нарушении  правил  дорожного  движения,
повлекшем причинение вреда близким родственникам или членам
семьи виновника ДТП, будут подлежать возбуждению только по
заявлению  потерпевших.  Такой  подход  призван  способствовать
внутрисемейному урегулированию конфликта.

Законом  предусмотрено  усиление  противодействия
киберпреступности. Так, возможно наложение ареста на денежные
средства,  являющиеся  предметом  преступления.  Это  позволит
оперативно  блокировать  похищенные  суммы  на  счетах  и
обеспечивать  их  возврат  потерпевшим.  Закрепляется  также
механизм блокирования номеров мобильных телефонов, фишинговых
сайтов, иных интернет-ресурсов, используемых злоумышленниками
в преступных схемах.

Повышается  защита  прав  несовершеннолетних  участников
уголовного процесса. Теперь участие педагога, психолога будет
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обязательно как при допросе подростков, так и проведении с их
участием очной ставки и проверки показаний на месте.

Кроме  того,  законом  предусмотрены  меры,  позволяющие  судам
более гибко подходить к назначению наказания за преступления,
связанные с незаконным оборотом наркотиков.

Основные положения закона вступают в силу через десять дней
после официального опубликования.

Как сообщалось, проект соответствующего закона был направлен в
парламент  Президентом  Беларуси  в  августе  2024  года.
Подготовкой  документа  занималась  специально  созданная  при
Администрации Президента рабочая группа. С учетом установок
главы государства, данных на совещании по отдельным вопросам
совершенствования  законодательства  об  уголовной
ответственности рабочая группа провела системный анализ норм
уголовного  и  уголовно-процессуального  законов  с  тем,  чтобы
предложить  корректировки,  которые  предоставят  судам  больше
возможностей  индивидуализировать  наказание  в  зависимости  от
тяжести совершенного преступления, а также сделать уголовное
законодательство  более  гуманным  по  отношению  к  отдельным
категориям лиц.

 

Гомельский  район.  День
безопасности  на  воде:
спасатели  вместе  с  ОСВОД
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провели  спортландию  для
дошколят «Лед=опасность»

Детский  сад  Радуга-град  встречал  гостей.  К  ребятам  для
проведения  тематического  спортивного  мероприятия  приехали
спасатели  районного  отдела  по  чрезвычайным  ситуациям,
председатель районной организации ОСВОД и представитель БДПО.

— Ребята! Зима – прекрасное время года для активного отдыха и
игр  на  свежем  воздухе.  Однако  важно  помнить  о  мерах
предосторожности при выходе на лед, особенно когда речь идет о
безопасности  малышей.  Сегодня  мы  повторим  уже  известные
правила безопасности в формате спортивных игр. Каждый из вас
проявит себя и получит полезный приз, — обратилась к ребятам
пропагандист отдела.

Ребята  разделились  на  команды  и  активно  проявляли  себя  в
процессе  состязаний.  Участникам  пришлось  пройти  следующие
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испытания:  «Помощь  на  льду»,  «Преодолев  препятствия»  «Сила
команды», «Знатоки правил безопасности».

— Мне очень интересно! Я люблю прыгать и бегать, а сегодня мы
еще и узнали, что ко льду без мамы и папы подходить нельзя, —
поделился впечатлениями Леша, капитан одной из команд.

Бдительное  жюри  считало  все  заработанные  баллы  и  в  итоге
победила дружба!

— Мы надеемся, что наше сегодняшнее мероприятие помогло вам
закрепить полученные знания, и вы обязательно будете соблюдать
правила безопасности вблизи зимнего водоема, — подвел итог
Игорь Корбут, председатель районной организации ОСВОД.

В завершение мероприятия все участники спортландии получили
полезные подарки от спасателей и представителей БДПО.







Умная «Рыба-карась» появилась
на  территории  Гомельского
района
Спасатели  Гомельского  районного  отдела  по  чрезвычайным
ситуациям  совместно  с  представителями  ОСВОД  в  рамках
инновационного  проекта  «Рыба-карась  −  рыбалка  началась»
провели  профилактические  рейды  по  акватории  на  предмет
соблюдения правил безопасности в зимний период.

В ходе рейда спасатели разъясняли жителям опасность тонкого
льда.  Гражданам  напоминали  о  необходимости  соблюдения  мер
предосторожности, о нахождение на льду только со средствами
спасения.

Но  были  и  те,  кто,  пренебрегал  правилами  безопасности  и
находился на зимнем водоеме без спасательных жилетов.      

           — В пункте 40 Постановления совета Министров
Республики Беларусь №543 от 18 августа 2023 г «Об охране жизни
людей на водах» указано, что граждане при выходе на лед, в том
числе  для  осуществления  рыболовства  с  ледового  покрытия,
обязаны  надеть  спасательный  жилет,  который  должен
соответствовать  размеру  и  обеспечивать  положительную
плавучесть в воде с учетом суммарной массы тела и одежды, –
пояснял  председатель  Гомельской  районной  организации  ОСВОД
Игорь Корбут.

На  озере  Узкое  внимание  рейдовой  группы  привлек  мужчина,
который  рыбачил  без  жилета.  Спасатели  провели  с  ним
профилактическую беседу и вручили буклет с важной информацией
от МЧС. Были и рыбаки, которые сами говорили о важности такой
профилактической работы и с пониманием относились к полученным
рекомендациям.

Также  на  автомобилях  любителей  зимней  ловли  появились
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красочные тематические таблички для записи номера телефона в
рамках нового инновационного проекта.



Прямую  телефонную  линию  и
прием  граждан  проведет
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депутат Палаты представителей
Национального  собрания
Республики  Беларусь  Волкова
Юлия Александровна
Уважаемые жители Гомельского района!

19 февраля 2025 года с 12.00 до 13.00 прямую телефонную линию
и  прием  граждан  проведет  депутат  Палаты  представителей
Национального  собрания  Республики  Беларусь  Волкова  Юлия
Александровна.
Телефон «прямой телефонной линии» 53-74-93, место проведения
приема  граждан:  малый  зал  Гомельского  районного
исполнительного  комитета,  ул.Ильича,  51-а  (каб.  309).

В  Год  благоустройства
депутатский  корпус  уделит
особое  внимание  местным
инициативам
Особое внимание депутатскому корпусу следует уделить местным
инициативам по благоустройству, заявила председатель верхней
палаты  парламента  Наталья  Кочанова  во  время  расширенного
заседания Президиума Совета Республики, передает корреспондент
БЕЛТА.

В деле благоустройства в Беларуси сделано немало, но предстоит
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еще многое сделать. «В этой работе важна роль каждого — и
органов государственной власти, и служб жилищно-коммунального
хозяйства,  предприятий  всех  форм  собственности  и,  конечно,
граждан  нашей  страны.  Для  достижения  поставленных  целей
местные  советы  депутатов  всех  уровней  должны  активно
участвовать в разработке и реализации региональных программ по
комплексному развитию территорий, обеспечивать своевременное и
качественное выполнение запланированных мероприятий, — сказала
Наталья  Кочанова.  —  Особое  внимание  депутатскому  корпусу
следует  уделить  местным  инициативам  по  благоустройству.
Вовлечение граждан в этот процесс — одна из важнейших задач
местных  советов.  Необходимо  поддерживать  и  поощрять
гражданские  инициативы,  создавать  условия  для  активного
участия населения в наведении порядка как на отдельно взятых
придомовых  территориях,  так  и  в  целом  в  селах,  городах,
районах».

В год празднования 80-летия Победы в Великой Отечественной
войне  необходимо  пристальное  внимание  уделить  обустройству
мемориальных  комплексов,  мест  боевой  и  воинской  славы,
массовых  захоронений  жертв  войны,  отметила  спикер.
«Председателям  областных,  районных  и  городских  советов
депутатов  в  тесном  взаимодействии  с  местными  органами
исполнительной  власти  необходимо  выступить  координаторами
работ  по  развитию  и  приведению  в  порядок  соответствующих
территорий. Важно учитывать обращения граждан и на их основе
вносить предложения для улучшения окружающей среды и повышения
качества  проживания»,  —  подчеркнула  председатель  Совета
Республики.

«Белорусы гордятся своей страной, и в Год благоустройства и
пятилетку качества нам надо сделать ее еще прекраснее. Каждый
должен делать свое дело ответственно, понимая, что делает это
не только для себя, но и во благо своей страны и будущих
поколений. Ведь, как говорят в Беларуси, дзе парадак, там i
лад», — дополнила Наталья Кочанова.

Тема  расширенного  заседания  Президиума  Совета  Республики  —



«Роль депутатского корпуса в реализации задач, поставленных
главой  государства  по  наведению  порядка  на  земле  и
благоустройству территорий». Состав участников — порядка 130
человек:  члены  Президиума  Совета  Республики,  члены  Совета
Республики, председатели местных Советов депутатов областного,
Минского городского и базового территориальных уровней.

 

Гомельский  район.  «Афганский
капкан»:  исторические  уроки
той войны
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Давно бои Афгана отгремели,
Но раны сердца кровоточат и поныне.
Солдаты наши с гордостью сумели
Мир отстоять поступками своими.

15  февраля  в  Республике  Беларусь  отмечается  День  памяти
воинов-интернационалистов  и  36-я  годовщина  вывода
ограниченного контингента советских войск из Демократической
Республики  Афганистан.  Традиционно  в  преддверии  этой  даты
проводятся памятные и патриотические мероприятия, встречи с
воинами-интернационалистами,  круглые  столы  и  диалоговые
площадки.

Так в зале совещаний прошла встреча спасателей с Виктором
Пешкетовым,  ветераном  БОО  «Спасатель»,  воином-
интернационалистом, который с августа 1987 по июнь 1988 года
исполнял интернациональный долг в Афганистане.



— Время не лечит и в памяти очень живы воспоминания о тех
днях. Спасибо, что пригласили, ведь очень важно помнить о
таких  событиях  и  делать  правильные  выводы,  —  обратился  к
спасателям Виктор Анатольевич.

Ветеран-спасатель  рассказал  присутствующим  о  трудностях
службы, о боевых операциях, в которых принимал участие.

Далее  работники  отдела  посетили  «Гараж  боевой  славы»,
создателем которого является Анатолием Вдовенко, ветеран войны
в Афганистане.

Справочно:  Анатолий  Леонидович  Вдовенко  –  создатель
уникального места памяти в гаражном кооперативе, известного на
всю  Республику.  Человек,  который  не  понаслышке  знает,  что
такое война, долг, честь и взаимовыручка. Проходил службу в
Афганистане в 1987-1989 годах в спецподразделении пограничных
войск — мото-маневренной группе. Защищал границу СССР на 100
километров вглубь территории Афганистана и принимал участие в
обеспечении безопасности вывода советских войск.

Заходя  внутрь  гаража,  сначала  теряешься,  потому  что
рассматривать  экспонаты  можно  бесконечно.  На  столике
расположилась  огромная  коллекция  медалей  и  орденов  —  все
настоящие и с соответствующей документацией. С одной из стен
музея  взирают  герои  той  войны,  память  и  подвиги  которых
Анатолий  Вдовенко  старательно  сохранил  на  ламинированных
табличках. Каждый предмет здесь оказался неслучайно: что-то
подарили  друзья  и  посетители  музея,  что-то  выкупалось  на
«блошином»  рынке,  а  какие-то  реликвии  Анатолий  Леонидович
привез лично из Афганистана.

В гараже очень атмосферно. Сразу видно, что в каждом элементе
сосредоточена  память,  дыхание  той  эпохи.  Но  еще  больше
впечатляет общение с этим удивительным человеком.

— Я постарался максимально передать здесь атмосферу того места
и времени, наполнив музей оригинальными предметами. Мой гараж
пользуется популярностью у многих жителей города, но особо



важную роль, я считаю, выполняет в патриотическом воспитании
современной молодежи, — поясняет создатель музея.

Далее спасатели отдела и Анатолий Вдовенко переместились к
монументу воинам-интернационалистам в микрорайоне Любенском и
почтили  память  тех,  кто  отдал  свои  жизни  во  время  боевых
действий в Афганистане.

Как важно помнить историю, как важно делать правильные выводы
и беречь мир на родной земле!

 Руководство и работники Гомельского районного отдела по ЧС
выражают  благодарность  и  признательность  Пешкетову  Виктору
Анатольевичу и Вдовенко Анатолию Леонидовичу за их подвиги и
героизм  в  период  боевых  действий,  за  большой  вклад  в
гражданско-патриотическое воспитание граждан нашей страны.







































Агрегаты  должны  быть
отремонтированы к 1 марта: в
Гомельской  области
сельскохозяйственная  техника
для  проведения  весенних-
полевых работ готова на 88%
В ремонте находится свыше тысячи единиц: тракторы, в том числе
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энергонасыщенные, плуги, дискаторы, сеялки и другая техника.
Дефектовка  по  каждой  единице  проведена,  средства  выделены.
Просчитаны сроки проведения работ в каждом хозяйстве.

– К 1 марта вся техника должна быть готова, в каждом районе
должен  быть  составлен  ежедневный  план,  от  которого  нельзя
отступать.  Проработайте  этот  вопрос  детально,  –  поставил
конкретную задачу председатель облисполкома.

Особое  внимание  нужно  уделить  ремонту  энергонасыщенных
тракторов,  поскольку  во  время  посевной  на  них  будут
выполняться основные сельхозработы. На этом сделал акцент Иван
Крупко. Однако это не повод откладывать восстановление других
агрегатов, подчеркнул председатель облисполкома.

–  Не  затягивайте  также  с  проведением  техосмотра
отремонтированной  техники.  Препятствий  для  его  прохождения
нет.  Необходимо,  чтобы  документы  были  оформлены  до  конца
февраля. Это, в первую очередь, безопасность, – подчеркнул
губернатор.

Участие в совещании принял помощник Президента – инспектор по
Гомельской области Юрий Горлов.

Правда Гомель

Правительством  установлены
тарифы на ЖКУ на 2025 год
Установлены  тарифы  на  ЖКУ  на  2025  год.  Соответствующее
постановление  подписал  премьер-министр  Беларуси  Роман
Головченко,  сообщает  БЕЛТА  со  ссылкой  на  пресс-службу
правительства.
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Цены (тарифы) устанавливаются с 1 января 2025 года исходя из
подходов, предусматривающих распределение прироста платежей по
типовой квартире в размере Br21, или 0,5 базовой величины,
между всеми жилищно-коммунальными услугами.

Цены на природный газ не изменились и остались на уровне 2024
года.

Тарифы на электроэнергию для населения с 1 января 2025 года
повышаются  на  11,9%.  Для  типовой  квартиры  при  нормативном
потреблении электрической энергии это составит Br4,51.

Цены на сжиженный газ для населения в 2025 году увеличены на
5%.  Так,  стоимость  баллона  сжиженного  газа  весом  21  кг  в
пределах нормативного потребления — Br24,5.

На  аппаратном  совещании  в
облисполкоме  обсудили  тему
благоустройства  и  наведения
порядка на земле
Председатель  облисполкома  Иван  Крупко  также  остановился  на
вопросах  предоставления  арендного  жилья,  расходования
стабфондов плодоовощной продукции.

Нужно больше цветов

В  регионе,  как  подчеркнули  в  облкомприроды,  традиционный
годовой план по наведению порядка на земле и благоустройству
соединен  с  комплексом  мероприятий,  приуроченных  к  Году
благоустройства. На контроле каждая акция. Четко расписано и
распланировано  привлечение  к  этой  работе  предприятий  и
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организаций.  Внимание  предстоит  уделить  не  только  порядку,
санитарному  состоянию  населенных  пунктов,  но  и  обеспечению
пожарной безопасности.

Серьезные задачи в этом году стоят перед озеленителями. В
области предстоит высадить количество деревьев, кустарников,
цветов, превышающее значения прошлых лет.

Будут также актуализированы схемы обращения с коммунальными
отходами на местах. Поручено усилить работу по организации
сбора крупногабаритного хлама, особенно строительного мусора.
Не  допускать  захламления  площадок  для  складирования  таких
отходов, превращения их в свалки.

Повышенным интересом в этом году будут пользоваться цветы –
для украшения городской среды. Да и в сельской местности их
будут  использовать  всё  активнее,  на  системной  основе.  Но
здесь,  было  подчеркнуто,  важно  не  допустить  распыления
средств.  Активизировать  работу  по  выращиванию  разных  видов
цветов  должны  зеленхозы.  При  этом  обеспечить  рациональное
соотношение объемов выращивания, цены и качества.

Доступные квадраты

Разобрали  вопрос  предоставления  арендного  жилья  наиболее
востребованным  специалистам.  Решено  использовать  по
ходатайственному принципу понижающие коэффициенты при оплате
жилья для таких работников. Есть возможности и по оказанию
помощи  в  ремонте,  благоустройстве  жилья.  А  также  другие
алгоритмы, облегчающие гражданам решение квартирного вопроса:
льготные кредиты, субсидии, отсрочки платежей.

Но  в  первую  очередь,  сказал  Иван  Крупко,  на  предприятиях
должны  позаботиться  о  достойном  уровне  зарплаты  для
работников.  Чтобы  оплата  жилья,  ежемесячные  взносы  не
становились  для  людей  серьезной  проблемой.

Необходимо  также  исключать  варианты  строительство
многоквартирного жилья в поселках, деревнях – там, где нет



соответствующей  инфраструктуры,  к  примеру,  детсадов,  школ,
магазинов.  Семьи,  даже  небольшие,  в  таких  домах  жить  не
захотят, квартиры останутся невостребованными. Многоквартирное
жилье  следует  возводить  в  райцентрах,  в  крайнем  случае  в
крупных агрогородках.

Витаминов хватит до нового урожая

Стабфонды области по утвержденным графикам расходуются через
торговые  сети.  Нареканий,  связанных  с  недостатком  или,
наоборот,  избытком  какой-либо  плодоовощной  продукции  не
поступает.

Обсудили необходимость обеспечения надлежащих условий хранения
на местах – создание микроклимата в хранилищах, вентиляции и
прочих факторов. Чтобы не возникало потребностей в скорейшем
сбыте  овощей,  которые  начали  портиться.  Уже  сейчас,  в
последний месяц зимы, было сказано, пора формировать новые
планы и графики закладки в стабилизационные фонды. Исходить
при этом из текущего спроса на определенные виды витаминной
продукции.

Поручение губернатора:
Председателям райисполкомов, ответственным службам – ускорить
подготовку  сельхозтехники  к  посевной  кампании,  прохождение
техосмотров.

Правда Гомель

«Особая  ответственность  у
этих  людей».  Кочанова
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высказалась  об  усилении
полномочий власти на местах
Председатели  горрайисполкомов  отвечают  за  развитие  своего
города и района. От этой работы во многом зависит и развитие
всей страны. Такое мнение высказала в эфире телеканала ОНТ
председатель Совета Республики Наталья Кочанова, комментируя
усиление полномочий власти на местах.

Наталья  Кочанова  подчеркнула,  что  председатели
горрайисполкомов занимаются абсолютно всеми вопросами. В поле
зрения  руководителей  базового  уровня  находятся  и  реальный
сектор экономики, и промышленность, и сельское хозяйство, и
социальная  сфера,  и  общественно-политическая  ситуация  в
регионе.

«Президент нашей страны всегда особое внимание уделяет этой
категории должностных лиц. Потому что, во-первых, это кадровый
резерв. Несомненно, те люди, которые прошли работу в местных
органах власти, понимают эту жизнь не понаслышке. Они знают,
как можно реализовать тот или иной закон, тот или иной указ, и
как  он  реализовывается  —  эффективно  или  нет.  Александр
Григорьевич сказал, чтобы было прописано все, чтобы не было
препятствий в работе председателей райгорисполкомов. У них не
должны быть связаны руки. Они должны иметь полные права и
полномочия для того, чтобы реализовывать стоящие перед ними
задачи», — обратила внимание председатель Совета Республики.

Наталья Кочанова назвала председателей городских и районных
исполкомов ключевыми фигурами. «Но вместе с тем мы понимаем,
что и особая ответственность у этих людей. Ведь они, по сути
дела, отвечают за развитие своего города, района. От этой
работы во многом зависит та ситуация, которая складывается в
нашей стране. Кроме того, еще раз хочу повторить, что это
кадровый резерв людей, которые в дальнейшем могут и должны
прийти работать в государственные республиканские и областные
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органы управления», — резюмировала спикер.

БЕЛТА

https://www.belta.by

